

 Fecha:
 12-07-2025
 Pág.:
 12
 Tiraje:
 2.600

 Medio:
 El Divisadero
 Cm2:
 620,5
 Lectoría:
 7.800

 Supl.:
 El Divisadero
 VPE:
 \$ 861.925
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Título: Villa O'Higgins y Tortel avanzan en programa Pequeñas Localidades con obras y participación

Villa O'Higgins y Tortel avanzan en programa Pequeñas Localidades con obras y participación

A fines de junio, en el extremo sur de la Provincia Capitán Prat, se concretaron dos hitos clave para el desarrollo territorial: el cierre del Programa para Pequeñas Localidades (PPL) en Villa O'Higgins y una jornada participativa con la Mesa de Actores Locales en Caleta Tortel, en el marco del mismo programa impulsado por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo.

Este 2025, el Programa para Pequeñas Localidades cumple 10 años a nivel nacional desde su creación, consolidándose como una herramienta estratégica para el fortalecimiento del desarrollo local en comunas con menos de 20 mil habitantes y presencia limitada de oferta pública.

En Villa O'Higgins, el 23 de junio, la actividad estuvo marcada por la inauguración del mejoramiento de senderos y señaléticas del Parque Glaciar Mosco, una de las obras emblemáticas del plan que desde 2018 impulsa el Minvu en la localidad. El programa, que se implementa junto a la Municipalidad de O'Higgins y la comunidad organizada, ha sido clave para consolidar la vocación turística de la comuna, mejorando infraestructura urbana, conectividad y espacios de encuentro comunitario.

Durante la jornada se inauguró el proyecto del Parque Glaciar Mosco, con una inversión de 167 millones de pesos que permitió intervenir 16 kilómetros de senderos, construir pasarelas, zonas de descanso y un refugio, además de instalar señalética informativa. Esta ruta escénica es un activo fundamental para residentes y turistas que recorren el sur austral.

También se revisaron los avances de la obra en ejecución del borde urbano de Villa O'Higgins, que contempla una inversión de más de 771 millones de pesos para conformar un circuito caminable con pavimentos, áreas verdes, juegos, mobiliario urbano e iluminación, generando un nuevo espacio público para el encuentro y el turismo.



Uno de los anuncios destacados fue el financiamiento del futuro Edificio Turístico Polifuncional, con 281 millones de pesos aprobados y cuya firma de convenio está prevista para agosto de este año. Este nuevo equipamiento funcionará como terminal para peajeros, oficina de información turística y punto de venta para emprendedores locales, integrando servicios clave para la comunidad y los visitantes.

"El Programa para Pequeñas Localidades cumple 10 años de vigencia, y nosotros quisimos celebrarlo tanto en la primera localidad que fue seleccionada en su momento, que fue Villa O'Higgins, como también en la última seleccionada el año pasado, que fue Caleta Tortel. Este programa tiene un componente muy fuerte de participación ciudadana, donde son los vecinos y las vecinas quienes determinan las obras más pertinentes a su realidad territorial", indicó la Seremi Paulina Ruz.

Agregó que el caso de Villa O'Higgins, se inauguró la obra de mejoramiento de las señaléticas y senderos del Parque Glaciar El Mosco y también realizó una visita a un proyecto muy ambicioso: la construcción de un borde urbano, con una inversión que supera los 770 millones de pesos.

"Esto da cuenta de un trabajo colaborativo sostenido con el municipio de O'Higgins, y que no solo beneficiará a la comunidad local, sino que también potenciará su vocación turística para quienes visitan el lugar en época estival y recorren estos sectores", destacó Paulina Ruz Delfín.

La jornada también contempló un encuentro con vecinos y vecinas, además de una reunión con el Comité Villa Austral, donde la entidad patrocinante municipal presentó el diseño de loteo a sus 40 socios. Estos espacios de diálogo permitieron evaluar el impacto del programa y proyectar nuevos desafíos.

Posteriormente, la Seremi de Vivienda encabezó una reunión con la Mesa de Actores Locales en Caleta Tortel, donde se presentaron los avances del programa, los resultados del diagnóstico participativo y se inició la construcción de una estrategia comunicacional conjunta. En la instancia participaron dirigencias, organizaciones, representantes municipales, del ámbito turístico, salud y niñez, quienes entregaron aportes y reflexiones para fortalecer el proceso.

Con dos obras ejecutadas, una en ejecución, una con financiamiento vigente y dos proyectos en etapa de diseño postulados al Gobierno Regional (un mirador en el Salto El Pérez y otro en la pasarela histórica Río Mayer), el Programa para Pequeñas Localidades deja un legado concreto en Villa O'Higgins, al tiempo que sigue avanzando en Caleta Tortel con una activa participación ciudadana.

